

Détours

à

La Tremblade



40 mn



2,4 km

ÇA VAUT LE DÉTOUR !

Nos villes et villages recèlent bien des trésors... que l'on ignore ou que l'on évite le plus souvent, cachés à côté des trajets que nous empruntons, loin des itinéraires « directs ». Des lieux, des éléments de patrimoine, des points de vue ou des ambiances témoignent de l'histoire locale et racontent nombre d'anecdotes insolites. C'est à cette flânerie que vous invitent ces circuits au cœur des bourgs, pour quelques kilomètres (2 à 5 km) faciles d'accès et praticables en famille pour une heure.

Il est temps de prendre le temps...

La Tremblade se développe grâce aux activités maritimes comme l'exploitation des marais salants, la pêche (notamment celle de la morue à Terre Neuve) et l'ostréiculture. C'est une population qui vit humblement comme sur l'ensemble de la presqu'île d'Arvert. Les quartiers du bourg, traversés par des ruelles étroites et sinueuses, sont composés de maisons basses et modestes. Le XX^e siècle enrichit certaines demeures d'un étage ou d'éléments décoratifs tout en conservant l'homogénéité du lieu.

Bonne balade !



0 100 m



La rue de l'ortuge vient du nom saintongeais de l'ortie.

L'ORTUGE



RUE BRÉTELIERE

RUE DE L'ORTUGE

BOULEVARD ROGER LETJUE

FRANC BORD

2

3

DÉPART

Du Bureau d'Information Touristique, se diriger vers le boulevard Roger Letellié.

Avant d'arriver au point 1, se trouve la rue de la Verrerie à gauche. C'est dans cette verrerie que l'ingénieur Claude Boucher travaille à ce qui deviendra la première machine à souffler les bouteilles à Cognac en 1891.

1 Le boulevard Roger Letellié

S'arrêter au n°5 de ce qu'on appelait le quai bourgeois, où se trouve la demeure où Nelly Lieutier-Besson, romancière et féministe du XIX^e siècle, retrouva à plusieurs reprises son cousin, le célèbre Pierre Loti. De l'autre côté, le port de plaisance, avec plus de 100 places à flot, est créé en 2021.

2 L'ancien quai du port

Continuer son chemin pour arriver à l'ancien quai du port ostréicole aménagé au cours du XVIII^e siècle et pouvant abriter de vieux gréements.

3 La porte Vigier de Treillebois

Après l'angle de la rue, observer la porte monumentale, réimplantée à l'entrée de la résidence séniors et provenant de la propriété construite en 1655 par Vigier de Treillebois, chef d'escadre sous Louis XIV.

4 L'inscription protestante

Longer la résidence pour accéder à la rue de l'Ortuge et enfin à droite, la ruelle du Port. Au croisement, sur le mur, une curieuse

inscription d'origine protestante est gravée : « Dieu soit dedans, elle est bâtie en dépit de nos envieux, l'année 1643 ».

5 Le château

Passer par un dédale de ruelles (de la Faux, Traversière, Maréchal Foch, du Hâ, des Maltaises). Enfin emprunter la rue de la Seudre, pour trouver au numéro 37, un ancien château abritant aujourd'hui, le Centre Communal d'Action Sociale et la crèche.

6 L'hôtel de ville

Un peu plus loin, voici l'hôtel de ville qui trouve sa forme actuelle en 1895.

7 Le temple

Prendre la rue du port en face, puis à droite, la rue du Maréchal Foch et enfin à gauche la ruelle de la Courteboule.

Halte devant le temple avec sa façade évoquant un temple grec, construit en 1823, témoignage d'une forte présence de protestants dans la commune.

8 Les halles

Prendre à droite la rue Foran, où se trouvent les halles construites en 1864 par l'architecte Bourgen.

9 L'église

Enfin le chemin se termine par la visite de l'église du Sacré-Cœur édifée à partir de la fin du XIX^e siècle.

